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«ДеЛаваль» 
Бизнес в гармонии с экологией 

 
В отличие от 

многих отраслей 
производства 

сельское хозяйство неразрывно связано с 
окружающей средой. Как построить бизнес, 
чтобы он был рентабельным и оказывал 
меньше негативного воздействия на нашу 
планету? Сейчас эта задача стоит перед 
любым производителем. Уже многие 
компании успешно решают вопросы, 
связанные с экологией и устойчивым 
развитием. Одним из примеров такого 
«экологического» ведения бизнеса является 
компания «ДеЛаваль».  

«ДеЛаваль», представленная более 
чем в ста странах мира, занимается 
разработкой и производством оборудования 
и технологий для молочного 
животноводства и безусловно является 
признанным лидером в молочной отрасли. 
Компания берет на себя ответственность 
поддерживать молочную индустрию в 
хозяйствах, решая проблемы, связанные с 
водопотреблением, использованием 
метана, энергоэффективностью и 
обращением с отходами. 

В конце 2009 г. в Дронгене (Бельгия) 
компания «ДеЛаваль» провела брифинг по 
вопросам биобезопасности и здоровья 
животных, на котором было рассказано, как 
компания продвигается в направлении 
биологической безопасности, инвестируя в 
продукты и инновации, которые помогают 
производителям молока противостоять 
угрозам здоровью поголовья. 

Больные животные дорого обходятся 
производителям молока, и чтобы избежать 
этих потерь, необходимо противостоять 
распространению заболеваний 
непосредственно на ферме, обеспечивая 
профилактику и меры по защите здоровья 
животных. Вспышки заболеваний на 
фермах представляют опасность для 
здоровья и окружающей среды во всем 
мире. К тому же они значительно 
увеличивают расходы производителей 
молока. К примеру, в 2001 г. вспышка ящура 
в Великобритании стоила около 7 млрд. ф. 

ст. Трансмиссивные болезни несут угрозу 
всему поголовью, животноводству в целом, 
а также подрывают доверие потребителей к 
молочным продуктам. 

Что старается делать компания, чтобы 
помочь фермерам уверенно вести свой 
бизнес и оптимально сочетать развитие 
производства, запросы общества, заботу о 
здоровье животных и окружающей среде, 
рассказал на брифинге Тим Николаи, вице-
президент компании по бизнес-
направлению «сопутствующие товары и 
сервис». 

Брифинг был приурочен к открытию 
нового производства в Дронгене. Компанией 
предложен новый продукт — 
высокотехнологичный инсектицид. 
Программа «Биобезопасность» компании 
«ДеЛаваль» — это упор на профилактику и 
заслон проникновению заболеваний на 
ферму. Журнал «Экология и жизнь» на 
брифинге представляла Екатерина 
Комарова. Она побеседовала с вице-
президентом по маркетингу и 
коммуникациям ДеЛаваль» Бенуа 
Пассаром, который ответил на несколько 
вопросов специально для нашего журнала. 

— Какую экологическую политику 
реализует компания «ДеЛаваль» в области 
собственного производства в выпускаемой 
продукции? 

— Спасибо за вопрос. Очень хорошо, 
важно, что вы это чувствуете: о чем бы мы 
ни говорили — о происходящем изменении 
климата, о рациональном использовании 
природных ресурсов, — так или иначе это 
можно связать с проблемами молочных 
ферм (стадо — навоз — метан) и нашим 
производством  оборудования, которое 
может помочь в организации более 
экологичного производства.  

Компания «ДеЛаваль» постоянно 
отслеживает экологическую ситуацию на 
своем производстве и пытается сократить 
негативное влияние на окружающую среду. 
Прежде всего мы так организуем процесс и 
используем такое количество ресурсов в 
цепочке необходимых производственных 
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мощностей, чтобы это наносило 
минимальный экологический вред и 
обеспечивало максимальную 
производственную отдачу. Что касается 
материалов, которые используются в 
производстве оборудования, то мы их все 
внимательно исследуем и исключаем те, 
которые могли бы оказать экологически 
вредное влияние. Например, исключено 
применение фреона. Мы внимательно 
анализируем все производственные 
процессы и применяем более щадящие с 
экологической точки зрения. Все наши 
производственные, офисные предприятия, 
логистические центры реализуют программу 
экономии воды, энергии, минимальным 
отходов — например, бумаги и других 
материалов для упаковки продукции, 
которые потом пойдут в отходы. Все просто 
и понятно: мы анализируем и реализуем те 
решения, материалы и продукты, которые, 
на наш взгляд, могут быть экологически 
оптимизированы. С тех же позиций мы 
смотрим и на перспективу — что и по каким 
направлениям мы будем предпринимать. 

Но есть и другой масштаб проблемы — 
мировой, то, с чем сталкиваются 
практически все производители молока во 
всем мире. Один пример: до 70% воды на 
планете используется и загрязняется 
сельским хозяйством. Поэтому 
экологическая политика компании 
принимает во внимание проблемы 
производства молока по всему миру — 
выбросы метана, использование воды и 
других ресурсов. В этом смысле и 
внутренняя политика, и внешняя миссия 
нашей компании едины: если мы найдем 
такие решения, которые помогут 
производителям молока минимизировать 
негативное воздействие на окружающую 
среду (по энергопотреблению, отходам, 
побочным результатам деятельности), это, 
конечно, будет куда более эффективно, 
внесет качественные изменения в дело 
охраны окружающей среды, чем та работа, 
которую мы делаем в рамках собственного 
производства. 

Концепция устойчивого развития 
приоритетна по четырем направлениям: 
забота о животных, забота об окружающей 
среде, социальная ответственность и при 
этом возможность вести рентабельный 
бизнес. При всей значимости 
экологического аспекта мы должны также 

понимать: для того чтобы вести сельское 
хозяйство, нужно потрудиться на земле не 
один сезон, нужно делать солидные 
инвестиции, и при этом агробизнес должен 
не только работать, но и развиваться. 
Потому, решив проблему экологическую, но 
не решив экономическую, развивать 
сельское хозяйство нельзя. Все четыре 
упомянутые выше направления, хотим мы 
того или нет, неразрывно связаны.  

Известно, что ФАО поставила задачу к 
2050 г. вдвое увеличить производство 
животного протеина, и это при том, что мы 
должны использовать те ресурсы, которые у 
нас есть сейчас. Соответственно насколько 
эффективно мы будем это делать, какими 
технологиями — задача первостепенная. 
Воду все равно придется использовать, а ее 
больше на Земле не станет; все равно, 
хотим мы или не хотим, придется 
выбрасывать в атмосферу вредные газы; 
все равно придется сталкиваться с тем, что 
в животноводство будет «производить» 
метан. Признаем, что пока таковы 
технологии. Поэтому, решая поставленную 
задачу — удвоение к 2050 г. производства, 
мы должны максимально экономно 
использовать и сохранять ресурсы, т.е. 
производить больше с меньшими 
затратами. И, к счастью, уже есть примеры 
решений, которые, не требуя слишком 
больших инвестиций, могут дать результат. 
Сегодня на брифинге говорили о 
вращающейся щетке для коров. Казалось 
бы, простое решение, она никаким образом 
— ни химически, ни физически — не будет 
воздействовать на экологию и наносить 
какой-либо вред животным, но при ее 
использовании надои молока заметно 
повышаются просто от того, что мы 
избавляем животное от стресса. 

Поиск таких решений может 
сэкономить ресурсы или использовать их 
более эффективно.  

Еще одно подобное решение — 
система «теплообменников», когда 
произведенное молоко при охлаждении 
отдает тепло воде. Таким образом, мы 
можем сэкономить на подогреве воды, 
которая нужна для промывки оборудования, 
для обработки животных. Получается, что 
мы экономим электрическую и тепловую 
энергию и воду. Простое и эффективное 
решение — замкнутый процесс, который 
сам себя обеспечивает. Или вот проект — 
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«умное» животноводство. Мы подключаем 
все передовые современные технологии 
для того, чтобы собрать точную 
информацию, обработать ее и сделать 
вывод. Ведь если мы внимательно 
отследим, сколько потребляет и как 
потребляет в том или ином состоянии 
животное, то сможем точно рассчитать 
количество того или иного нужного корма и 
сэкономить на производстве зерна и 
выделении лишней энергии животными. Вот 
так, внимательно учитывая и собирая 
информацию, мы можем прийти к 
энергосберегающим технологиям. 

— Но ведь рационы для 
сельскохозяйственных животных разных 
пород, возраста и физиологического 
состояния уже давно рассчитаны? 

— Не спешите. Возьмем, например, 
корову. Казалось бы, процесс кормления 
продуман, но на самом деле получается, и 
это уже доказано, что при отслеживании 
индивидуального цикла развития каждого 
животного можно узнать, что одному 
животному достаточно, допустим, 300 г 
ячменя, а другому — 1 кг. Каждому 
животному необходимо давать ровно 
столько, сколько ему необходимо для 
развития и наибольшей продуктивности. 

— Поскольку продукция компании 
«ДеЛаваль» представлена во многих 
странах мира, не обладаете ли вы 
информацией о том, в каких странах 
потребители наиболее обеспокоены 
вопросами экологии?  

— Здесь имеют значение два основных 
фактора. Первое — общественное мнение, 
которое формируется или уже сложились, 
какие-то стереотипы, и второе — 
законодательство страны, оформленное в 
законодательных актах. К примеру, в США 
очень строгие законы, касающиеся именно 
вопросов навозоудаления. Австралия и 
Новая Зеландия имеют строгое 
законодательство по вопросам 
водопотребления — соответственно там и у 
производителей эта тема выходит на 
первый план. В Великобритании на всех 
упаковках указывается, что и в каком 
количестве при производстве конкретного 
продукта было выброшено в атмосферу. То 
есть нельзя назвать какой-либо регион 
мира, где потребители были бы 
равнодушны к экологии. Фокус может быть 
направлен на то или иное, но ясно, что в 

долгосрочной перспективе это коснется 
всех. И развитие молочного бизнеса с 
учетом тех четырех приоритетов концепции 
устойчивого развития, о которых мы 
говорили выше (забота о животных, забота 
об окружающей среде, социальная 
ответственность и возможность ведения 
рентабельного бизнеса), может укрепить 
позицию производителя молока. 

— Какова позиция компании по вопросу 
изменения климата, каким вы видите 
участие в нем сельхозпроизводителей?  

— Компания «ДеЛаваль» вместе с 
Международной молочной ассоциацией, 
Ассоциацией производителей молока 
Америки и другими ведущими игроками на 
этом поле активно изучает влияние 
молочного животноводства на 
климатические изменения. Мы выступаем 
инициаторами того, чтобы не замалчивать 
эту тему, изучать ситуацию, регулярно 
проводить встречи и делиться 
информацией, бороться с глобальным 
потеплением. У нас есть четкая, активная 
позиция участия в противодействии 
изменению климата. При этом, не пряча, как 
страусы, голову в песок, мы прямо говорим, 
что не знаем полного ответа на вопрос, но 
тем не менее выступаем инициаторами 
того, чтобы вести открытый диалог, 
вовлекать большее количество организаций 
в решение климатической проблемы.  

На сегодня еще нет решения, но 
давайте его искать вместе, т. е. не уходить 
от проблемы, озвучивать ее, давайте, пусть 
медленно, но двигаться вперед! 

 
Источник: Экология и жизнь.-2010.-№ 

2.-С.28-31. 


